

## COMPETICIONES

# La hoja de ruta de la Superliga que dinamita el negocio del fútbol

Ya es oficial. Doce de los clubes más poderosos de Europa han anunciado el nacimiento de una Superliga europea de fútbol que pretenden que arranque “lo antes posible”.

Palco23

19 abr 2021 - 11:45



Esta vez sí. La Superliga ha nacido. Tras años de especulaciones e informaciones sobre el nacimiento de una nueva competición europea llamada a sustituir a la Champions League, doce clubes han dado el paso. El desafío a la Uefa se ha hecho realidad con el objetivo de que el torneo empiece “lo antes posible”. Los clubes fundadores se repartirán 3.500 millones de euros.

Tres equipos españoles: Real Madrid, FC Barcelona y Atlético de Madrid están entre los impulsores de la nueva competición. A estos clubes de LaLiga los acompañan seis de la Premier League, Liverpool FC, Manchester City, Manchester United, Arsenal FC, Chelsea y Tottenham Hotspur; además de otros tres de la Serie A, AC Milan, Inter de Milán y Juventus.

De momento, los doce clubes fundadores han dado el paso de anunciar el nacimiento de la Superliga, y han iniciado la cuenta atrás para la que sería su temporada inaugural, siempre que las amenazas de Uefa, Fifa y ligas nacionales no supongan un freno para los planes de estos equipos

Al frente de la nueva Superliga se sitúa Florentino Pérez, presidente del Real Madrid. El dirigente del equipo blanco encabeza la estrategia, con los clubes fundadores pendientes de “mantener conversaciones con la Uefa y la Fifa buscando las mejores soluciones para la Superliga y para el conjunto del fútbol mundial”.

## Real Madrid, FC Barcelona y Atlético de Madrid, entre los doce clubes fundadores de la Superliga

Entre los deberes pendientes de los equipos que encabezan el proyecto está el de convencer a otros tres clubes para que se conviertan en fundadores y se garanticen plaza fija en la Superliga. París Saint-Germain y FC Bayern de Munich, que de momento han rechazado esa posibilidad, son dos de los clubes con los que se quiere contar. De esta manera, serían de quince los clubes que liderarían el nuevo torneo, a los que se sumarían otros cinco cada temporada en función de méritos deportivos, hasta completar un total de veinte, que disputarían el torneo cada temporada.

Ingresos por 3.500 millones de euros a repartir

“Este nuevo torneo anual proporcionará un crecimiento económico significativamente mayor, lo que permitirá apoyar al fútbol europeo a través de un compromiso a largo plazo, de que las aportaciones a la solidaridad, crezcan en línea con los ingresos de la nueva liga”, detallan los promotores de la Superliga a través de un comunicado.

“Los pagos de solidaridad serán mayores que los actualmente generados por el sistema europeo de competición y se prevé que superen los 10.000 millones de euros a lo largo del periodo de compromiso de los clubes”, añaden desde la Superliga. Además, aseguran que la competición se basará en criterios financieros de sostenibilidad, “ya que todos los clubes fundadores se comprometen a adoptar un marco de gasto”.

Los clubes fundadores “recibirán, en conjunto, un pago de una sola vez de 3.500 millones de euros dedicado únicamente a acometer planes de inversión en infraestructuras y compensar el impacto de la pandemia del Covid”. Si al final son quince los clubes fundadores, cada uno recibirá 233,33 millones de euros, un dinero que compensará en parte la disminución de ingresos sufrida por la pandemia.

¿Por qué nace ahora?

El momento del anuncio del nacimiento de la Superliga no es casual. Se ha producido horas antes de la reunión de este lunes en la que la Uefa anunciará el nuevo modelo de la Champions League, que se implementará una vez concluya el ciclo que arranca en la temporada 2024-2025, basado en un aumento de clubes (de 32 a 36), un renovado formato inicial del torneo que adoptará el sistema suizo (liga todos contra todos) y mayores ingresos para los equipos debido a que se aseguran jugar más partidos.

Los responsables de la Superliga, en cambio, apuestan por un cambio más radical y por ejecutarlo lo antes posible, aunque no le ponen fecha. Aseguran que “la pandemia ha desvelado que una visión estratégica y un enfoque comercial son necesarias para aumentar el valor y las ayudas en beneficio de la pirámide del fútbol en su conjunto”. “Las soluciones propuestas por los reguladores no resuelven las cuestiones fundamentales, que son tanto la necesidad de ofrecer partidos de más calidad, como obtener recursos financieros adicionales para todo el mundo del fútbol”, detallan. La temporada de la Superliga dará inicio en agosto. Se repartirán los veinte clubes en dos grupos de diez, que jugarán una liga con partidos de ida y vuelta. Los tres primeros de cada grupo lograrán la clasificación para los cuartos de final, a los que se sumarán los dos ganadores de la promoción de ascenso a doble partido entre los equipos clasificados en cuarta y quinta posición. Desde cuartos de final, las eliminatorias serán a doble partido, hasta culminar en una final, a partido único, en sede neutral.